



23. März 2020

Coronavirus (COVID-19)

Viele Freiwillige zur Unterstützung

Viele Freiwillige haben in dieser Zeit der Gesundheitskrise ihre Unterstützung zugesagt. Das Departement für Gesundheit, Soziales und Kultur (DGSK) möchte sich dafür herzlich bedanken. Um die Kompetenzen optimal zu nutzen, wurde ein Leistungsvertrag mit dem Dachverband *Benevoles Valais-Wallis* abgeschlossen. Dabei werden den Freiwilligen je nach ihren Fähigkeiten und ihrem Standort Aufgaben zugewiesen. Menschen, die Unterstützung brauchen, zum Beispiel beim Einkaufen, können sich auch an *Benevoles Valais-Wallis* wenden. Medizinisches Personal und Pflegepersonal wird dem Gesundheitssystem über die Dienststelle für Gesundheitswesen zur Verfügung gestellt.

Viele Personen, die nicht als Gesundheitspflegepersonal ausgebildet sind, haben ihre Dienste angeboten, insbesondere über den Aufruf durch «Solidarität COVID-19 Wallis» in den sozialen Medien. *Benevoles Valais-Wallis* wird ihnen Aufgaben übermitteln und ihre Aktivitäten koordinieren, wobei die strikte Einhaltung der Hygienevorschriften, die in einer Pandemiesituation unerlässlich sind, eingehalten werden müssen. Diese Freiwillige werden unter anderem für die gefährdete Bevölkerung Besorgungen erledigen, Mahlzeiten verteilen und medizinische Transporte machen. Diejenigen, die sich für die Freiwilligenarbeit interessieren, können sich auf der Plattform www.suisseresponsable.ch registrieren.

Dem Aufruf der Dienststelle für Gesundheitswesen und spontanen Initiativen sind rund hundert Personen mit einer medizinischen und pflegerischen Ausbildung gefolgt, um die eingesetzten Teams in den Spitälern, Alters- und Pflegeheimen und der Pflege zu Hause zu verstärken. Einige sind bereits im Einsatz, insbesondere zur Beantwortung der Fragen aus der Bevölkerung bei der kantonalen Hotline 058 433 01 44. Andere werden je nach Entwicklung der Situation eingesetzt, um kranke Mitarbeiter zu ersetzen oder um den Ansturm von Patienten zu bewältigen.

Das DGSK dankt allen für ihre Bemühungen in allen Bereichen zur Bekämpfung dieser Pandemie. Insbesondere dankt es den Mitarbeitern der Gesundheitseinrichtungen, die sich nach Kräften um die Versorgung der Patienten bemühen.

Für Gesundheitsfachleute: adrien.duc@admin.vs.ch oder alain.meier@admin.vs.ch

Für Freiwillige mit einer anderen Ausbildung: www.suisseresponsable.ch

Für Personen, die eine Unterstützung brauchen: www.benevoles-vs.ch, 027 324 95 37, info@benevoles-vs.ch

Zur Erinnerung: bleiben Sie zu Hause! Falls Sie nach draussen müssen, bleiben Sie auf Abstand! Nur wenn wir gemeinsam handeln, wird es uns gelingen, die Zahl der Schwerkranken und die Überlastung unseres Gesundheitssystems zu begrenzen.



Kontaktpersonen

Esther Waeber-Kalbermatten, Vorsteherin des Departements für Gesundheit, Soziales und Kultur, 079 248 07 80

Victor Fournier, Chef der Dienststelle für Gesundheitswesen, 078 722 38 83